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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Congreso aprueba reestructura de deuda pública de Michoacán 
Con 35 votos a favor, dos en contra y cero abstenciones, se aprobó en el Congreso del 
Estado la iniciativa que envió el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, para reestructurar la 
deuda pública de Michoacán, por la cantidad de 19 mil 500 millones de pesos. Mónica 
Estela Valdéz Pulido, del Partido de la Revolución Democrática (PRD), y Belinda Hurtado 
Marín, del Partido del Trabajo (PT), fueron las únicas diputadas que emitieron su voto en 
contra, mientras que Jesús Hernández Peña, del PRI; María Fernanda Álvarez Mendoza, 
de Morena, y Gloria del Carmen Tapia Reyes, del PRI, son los legisladores que no tuvieron 
presentes en la sesión. Durante la discusión, la diputada Eréndira Isauro Hernández, quien 
razonó su voto a favor, rememoró que en Legislativo se han aprobado diversos créditos 
para diversos fines, privilegiando la obra pública; sin embargo, dijo que se ha quedado a 
deber a Michoacán. 
 
Reestructura de la deuda, solo servirá para amortiguar la inflación; GPPAN 
Para el diputado local del Partido Acción Nacional (PAN) Oscar Escobar Ledesma, la 
reestructuración y/o refinanciamiento de la deuda pública, solo podría servir para amortiguar 
la inflación de fin de año. “Yo lejos de ver una reestructura financiera como la forma de 
generar ahorros para poder invertirlos en proyectos muy específicos, yo esta reestructura 
en estos momentos que estamos viviendo en el presente histórico, yo lo veo como una 
reestructura para amortiguar el estancamiento económico de fin de año”, dijo. En entrevista, 
el también coordinador de diputados locales del PAN, se dijo que su pensamiento es muy 
pesimista pero el cierre de año que se prevé, no es muy alentador. 
 
Reestructura de la deuda podría “no generar ahorros” advierte Marco Polo 
La reestructura de la deuda que se aprobó en el Congreso del Estado, podría no generar 
ahorros como lo tenía planeado el Gobierno del Estado, admitió el Diputado Marco Polo 
Aguirre Chávez. Explicó que ante el aumento de las tasas de interés que se prevén para 
los próximos meses, el refinanciamiento sólo podría lograr un equilibrio en las finanzas del 
Estado, “La verdad es que siempre que se hace un refinanciamiento o reestructura, 
pensarías que se liberarían recursos, y así lo estamos planteando, pero el tema es que 
realmente la decisión tiene que ver con alza de los intereses”. Y es que el congresista opinó 
que Michoacán, necesitaba estar blindado por lo que decidieron acompañar la iniciativa, 
“para que no nos agarren tiempos más tumultuosos de los que se vienen”. 
 
80 sindicalizados serían dados de baja del Congreso, sino justifican ausencias en 
trabajo 
Un total de 80 sindicalizados del Congreso del Estado de Michoacán, serian dados de baja 
sino justifican las ausencias que se tienen en el Congreso del Estado de Michoacán, informó 
la presidenta del Comité de Administración y Control en el Congreso del Estado de 
Michoacán, Monica Valdez Pulido. De acuerdo con la diputada, la Secretaría de Finanzas 
del Congreso del Estado de Michoacán, hizo entrega al Comité de Administración y Control, 
un documento que contiene una lista de 80 trabajadores sindicalizados con irregularidades 
o que no han atendido el reloj checador. Informó que el pasado lunes hubo una reunión 
para ver el tema de las plazas, pero se tiene que revisar con la Junta de Coordinación 
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Política, para que se respeten los acuerdos tomados en la pasada reunión, junto con el 
secretario del Sindicato. 
 
En Congreso, luz verde a deudas en Áporo e Indaparapeo 
En el Congreso del Estado hay luz verde para que los ayuntamientos de Áporo e 
Indaparapeo contraten deuda pública; en el caso del primero por 2.5 millones de pesos, y 
del segundo por 12.6 millones. Con ambos ayuntamientos suman tres, a los que la LXXV 
Legislatura ha autorizado la contratación de deuda pública. El otro fue Morelia en diciembre 
pasado. En el caso de Áporo, la autorización es por dos millones 559 mil 400 pesos, que 
deberán ser destinados al costo de inversiones públicas productivas contempladas en su 
programa de inversión; específicamente, en la adquisición de reserva territorial para la 
ampliación y mejoras del Panteón Municipal. 
 
Propone Ernesto Núñez someter a consulta el aborto en Michoacán  
Una consulta a los michoacanos sobre la interrupción del embarazo, para orientar las 
acciones legislativas sobre este tema, propone el diputado del Partido Verde Ecologista de 
México Ernesto Núñez. En una iniciativa de ley plantea que el Congreso del Estado emita 
convocatoria pública a los michoacanos para que opinen, cumpliendo ciertos requisitos que 
se establecerán en las bases para poder participar. La consulta se realizaría entre el 15 de 
octubre y el 15 de noviembre de este 2022 y se realizaría por medios electrónicos para 
facilitar la participación del mayor número de michoacanos. Para garantizar la mayor 
transparencia y certidumbre tanto en la emisión de la opinión como en la ejecución y los 
resultados, se elaborará el instrumento metodológico necesario para la consulta, el cual 
será aprobado por la Comisión de Justicia del Congreso del Estado.  
 
Reparación económica para infancias LGBT+ por acoso escolar: nueva propuesta en 
Michoacán 
Para visibilizar y castigar el acoso escolar que sufren las infancias LGBT, la diputada por el 
Partido de la Revolución Democrática (PRD), Julieta Gallardo Mora, propuso reparar el 
daño mediante una indemnización económica. La también vicepresidenta de la Mesa 
Directiva propone reformar el Código Civil para el Estado para que el acoso escolar por 
razones homofóbicas sea castigado monetariamente "Ya no deben ser permitidas las 
agresiones ni siquiera las disfrazadas de chistes homofóbicos, no estamos más en esa 
sociedad discriminadora y acosadora", expuso este jueves en el Congreso del estado. 
 
Proponen someter interrupción legal del embarazo a consulta ciudadana en 
Michoacán 
El coordinador parlamentario del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Ernesto 
Núñez Aguilar, propuso este jueves someter a consulta ciudadana la interrupción legal del 
embarazo en Michoacán con la finalidad de conocer la opinión de la ciudadanía sobre este 
tema. A través de la iniciativa con proyecto de decreto, el legislador explicó que este 
consulta está respaldada por la Ley Orgánica, ya que se trata de un tema que ha divido 
opiniones entre la sociedad y los grupos parlamentarios. Además, con la encuesta se 
podrían orientar las acciones legislativas para la toma de decisión. 
 
Diputados ratifican a Eduardo Orihuela como presidente de Consejo Económico y 
Social 
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Con 26 votos a favor 3 en contra y 2 abstenciones el congreso del estado ratificó a Eduardo 
Orihuela Estefan como presidente del Consejo Económico y Social de Michoacán. Fueron 
las comisiones de gobernación, así como la de industria, comercio y servicio quienes 
dictaminaron este decreto para darle el nombramiento mencionado. Este consejo, fue 
creado el 28 de diciembre del 2011, tras la publicación del decreto número 383, ya que 
tiene como propósito la participación social, para proponer objetivos y metas comunes de 
desarrollo social y económico en el estado. 
 
Con calzones y cazuelas exigen respeto a derechos reproductivos en el Congreso 
Integrantes de la organización Las Matrioskas, se manifestaron la tarde de este jueves 
afuera del Palacio Legislativo de Michoacán, donde colocaron cacerolas y un tendero de 
calzones en la puerta del recinto, para expresar su rechazo a las iniciativas de ley que 
promueve Baltazar Gaona contra los derechos sexuales y reproductivos de las mujeres. 
Durante más de una hora lanzaron consignas, “Aborto sí, aborto no, eso lo decido yo”, “hay 
que abortar, hay que abortar este sistema patriarcal”, exigieron al Congreso de Michoacán 
parar la agenda ultraconservadora, que desde el este poder se promueve contra las 
mujeres. 
 
Boletines: 
 
Autoriza 75 Legislatura reestructura de deuda al Ejecutivo Estatal 
 
Todas las fuerzas políticas votaron a favor del refinanciamiento de la deuda pública: 
Fidel Calderón 
 
Aprueba 75 Legislatura contratación de créditos a los municipios de Áporo e 
Indaparapeo 
 
Por un manejo responsable de las finanzas públicas, se pronuncia Eréndira Isauro 
 
Refinanciamiento con Caja de Cristal para transparentar: Hernández Peña 
 
Histórico acuerdo para la inversión de infraestructura hidráulica en Michoacán: Seyra 
Alemán 
 
Propone Ernesto Núñez someter a consulta ciudadana iniciativa sobre interrupción 
del embarazo 
 
Reparación económica por Bullying escolar homofóbico propone Julieta Gallardo 
 
Municipios y fraccionadores deben cumplir y dar certeza a los compradores de 
vivienda sobre su patrimonio: Mónica Valdez 
 
GPPT a favor de la reestructuración, exhorta al Gobierno a analizar mecanismos para 
mejorar sus finanzas 
 
Reestructuración de deuda, ejercicio de responsabilidad frente a crisis global en 
ciernes: Víctor Zurita 
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De la preservación de nuestros recursos forestales, depende nuestra posibilidad de 
vida: Gloria Tapia 
 
 

POLÍTICA 
 
 
PRI Michoacán publica Convocatoria para Consejo Político Estatal 
 A efecto de llevar a cabo la IV Sesión Ordinaria del Consejo Político Estatal (CPE) del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI), el presidente del Comité Directivo Estatal (CDE), 
Guillermo Valencia Reyes, y la secretaria general, Xóchitl Gabriela Ruíz González, 
publicaron la convocatoria respectiva. En cumplimiento a lo establecido en los Estatutos del 
PRI y el Reglamento del CPE y en concordancia con el Reglamento del Consejo Político 
Nacional (CPN), el Consejo funcionará en Pleno o en comisiones y en sesiones públicas o 
privadas. Por tanto, la Sesión se realizará de manera pública y presencial, en el Centro de 
Convenciones de Morelia (CECONEXPO), el próximo domingo 17 de julio a las 12 horas, 
con la presencia del presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN), Alejandro Moreno 
Cárdenas. 
 
Movimiento Ciudadano defiende el derecho de las mujeres a decidir sobre sus 
cuerpos 
Ante la iniciativa del diputado petista, Baltazar Gaona García, de penalizar a quienes 
ayuden a las mujeres a realizarse un aborto; el instituto político Movimiento Ciudadano 
condenó las reiteradas formas en que el diputado estatal ha intentado negar y estigmatizar 
el derecho a decidir. La Delegada Estatal de Mujeres en Movimiento Michoacán, Jimena 
Berthely Durruty, recalcó que lo que ocurre en el Congreso del Estado de Michoacán con 
la iniciativa de Gaona García, pretende criminalizar a las personas que acompañen un 
aborto aún con previo consentimiento de quien lo decida, lo cual enciende una alerta de 
riesgo para la libre determinación de las mujeres, pese a los criterios de la SCJN en torno 
al tema. 
 
Gobierno Federal debe presentar Plan de Seguridad: María del Refugio Cabrera 
El Gobierno Federal debe presentar un plan de seguridad civil que sea efectivo, verificable 
y con presupuesto para las policías estatales y municipales, expuso María del Refugio 
Cabrera. La presidente de la dirigencia estatal del Partido Acción Nacional (PAN,) destacó 
que la militarización del país generó la peor ola de violencia de la que se tenga registro con 
126 mil asesinatos, 380 mil personas desplazadas, treinta mil personas desaparecidas y 
diez feminicidios diarios. Destacó que sin seguridad, el país no puede avanzar ni habrá 
crecimiento económico. 
 
#Michoacán Alcalde De San Juan Acusa Agresión De Policías VS Pobladores Tras 
Operativo 
El presidente municipal de San Juan Nuevo Parangaricutiro, Jesús Espinoza 
Rochin, pidió las autoridades federales y municipales, terminar con las agresiones en la 
localidad, después de que el pasado miércoles, elementos de seguridad instalaran una 
base de operaciones debido a los bloqueos carreteros realizados por grupos comunitarios. 
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En su cuenta oficial de Facebook, el edil, comentó la difícil situación que se vive en la 
localidad y pidió cesar la violencia. “Les comento, el día de ayer, sin que se pidiera, se trató 
de establecer una base de operaciones interinstitucionales, sin embargo, se llegaron a 
acuerdos que no se cumplieron”, señaló Jesús Espinoza. 
 
Necesario aumentar costo político de actores antiderechos de las mujeres: Marea 
Verde 
Se debe aumentar el costo político de quienes tienen una agenda contraria a los derechos 
humanos de las mujeres, consideraron integrantes de Marea Verde a propósito de la 
agenda antiderechos que ha venido posicionándose en el Congreso del Estado. En rueda 
de prensa las activistas, manifestaron su preocupación sobre lo que ocurre en el Congreso 
del Estado, en donde iniciativas contrarias a los derechos sexuales y reproductivos de las 
mujeres se han diversificado buscando modificar distintos ordenamientos legales. 
 
Repite Gaona violencia política en tribuna, ahora contra secretaria del Migrante 
Una vez más el legislador Baltazar Gaona García incurrió en violencia política contra la 
mujer desde la tribuna legislativa. En esta ocasión contra la secretaria del Migrante del 
Estado, Brenda Fraga Gutiérrez. Al presentar una iniciativa que busca la desaparición de la 
Secretaría del Migrante del Estado, al hablar de la actual titular de la dependencia, Gaona 
aseguraría que el presupuesto de la institución se gasta “en operaciones estéticas, o de 
aquellas que se tunean para verse más bonitas”. No es la primera vez que el legislador 
incurre en violencia política por razón de género, con anterioridad lo hizo contra su 
compañera de bancada Gabriela Cázares Blanco, poniendo en duda sus capacidades 
intelectuales 
 

 
NOTA GOBIERNO 

 
 
Reconoce Bedolla aportación del Congreso para estabilizar las finanzas de 
Michoacán 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla celebró que diputados locales determinaran, 
avanzar con el proyecto de reestructuración y/o refinanciamiento de la deuda pública estatal 
heredada por anteriores administraciones, por más de 19 mil 592 millones de pesos. Tras 
destacar la responsabilidad mostrada por los integrantes de la LXXV Legislatura local, el 
mandatario afirmó que con la reestructuración de la deuda se ordenarán las finanzas del 
estado, habrá ahorros para obra pública y se evitarán riesgos a la liquidez presupuestal. 
 
Este viernes, entregan citatorio por rescisión a constructora de Mil Cumbres  
El secretario de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP), José Zavala Nolasco, aseguró 
que este viernes se entregará el citatorio para comenzar el proceso de rescisión de 
contrato con la empresa encargada de construir el distribuidor vial de la salida a Mil 
Cumbres. En entrevista con medios, dijo que la próxima semana les debe llegar el aviso 
oficial en la Ciudad de México, luego de lo cual la ley contempla algunos días para que la 
compañía responda y entonces se inicie el proceso. En ese sentido, se puede negociar para 
no cambiar de proveedor, o bien, buscar uno nuevo, todo depende de las 
negociaciones entre ambas partes. De ser esa última opción, el secretario dijo que 
buscarán una solución "tersa y suave" para buscar otra empresa. 

https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/aumentan-plazo-para-entrega-de-distribuidores-viales-al-30-de-julio-8466278.html
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TJAM presenta su informe anual de resultados 
Este jueves fue presentado el Informe Anual de Resultados de Gestión del Órgano Interno 
de Control (OIC) del Tribunal de Justicia Administrativa del estado de Michoacán (TJAM) 
ante la Mesa Directiva del H. Congreso del Estado, con datos sobre cumplimiento 
normativo, fiscalización de recursos públicos, difusión y capacitación administrativa. En 
reunión con la presidenta de la Mesa, Adriana Hernández Íñiguez, el contralor del Tribunal 
de Justicia Administrativa, Mario Pineda Bañuelos, comentó sobre los resultados obtenidos 
en el cumplimiento de obligaciones del OIC, destacando el carácter colegiado de las 
decisiones y acciones evaluadas al interior de este órgano jurisdiccional en el periodo de 
julio 2021 a julio de 2022. 
 
Gobierno de Silvano Aureoles omitió actuar contra daño ambiental: Cofom 
Durante el gobierno de Silvano Aureoles Conejo no se interpusieron denuncias por daño 
ambiental, afirmó el titular de la Comisión Forestal del Estado de Michoacán (Cofom), 
Rosendo Caro Gómez. En el inicio oficial de la campaña de reforestación en Michoacán, el 
funcionario dijo que si bien en la pasada administración se anunciaron diferentes procesos 
legales en este sentido, no hay pruebas que exhiban estas denuncias. “Desde nuestro 
punto de vista fueron puras declaraciones”, destacó Caro Gómez. 
 
Bedolla asegura que estrategia vs delincuencia en Zitácuaro da resultados como 
en Zamora 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, reconoció la colaboración del 
presidente municipal de Zitácuaro, Antonio Ixtláhuac Orihuela, ante la situación de 
inseguridad que aqueja a su demarcación. “En Zitácuaro hemos notado mejoría en los 
últimos dos meses, al igual que en Zamora, poco a poco vamos avanzando en la estrategia, 
en la coordinación”, señaló durante la entrevista realizada esta mañana. El mandatario 
estatal reconoció que también ayudó el convenio de colaboración en materia de seguridad 
que se tiene con el gobernador del Estado de México, Alfredo del Mazo Maza. 
 
Ley de Movilidad que prioriza al peatón, deberá estar lista en noviembre: Bedolla 
Alfredo Ramírez Bedolla, gobernador de Michoacán, acudió al Foro sobre la Movilidad y 
Seguridad Vial para a creación de una Ley Estatal que dé prioridad al peatón y vehículos 
no motorizados, garantizando el derecho a la libre movilidad y en protección de los grupos 
vulnerables. «Que tengamos la Ley de Seguridad Vial de Michoacán antes del 21 de 
noviembre, ese es el objetivo, que tengamos una buena ley que se pueda decidir por la 
sociedad y aplicarse», comentó Bedolla. Actualmente las calles está pensadas para los 
vehículos, pero no para el peatón, personas con discapacidad o en garantía de seguridad 
para las mujeres, por eso la nueva ley debe contemplar todas las opiniones de la sociedad 
y transportistas para llegar a un buen consenso y pueda aprobarse en sintonía con todos 
los sectores, apuntó. 
 
Atentos al 24 pero sin descuidar el trabajo en Michoacán: Gobernador 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, habló sobre la reunión que sostuvo 
ayer con la estructura de Morena y Claudia Sheimbaum, jefa de gobierno de la Ciudad de 
México, posterior a la firma de convenio por el pago de servicios ambientales. A pregunta 
expresa sobre si era una lectura política de cara a los comicios de 2024, teniendo a 
Sheimbaum como la posible candidata de Morena a la presidencia de México; el 
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gobernador se limitó a decir que están trabajando por la unidad del partido guinda. «Vamos 
a estar atentos a la fecha del 24, pero indudablemente que como compañera del movimiento 
que conformamos y todos los compañeros del movimiento, estamos trabajando por la 
unidad, pero sin descuidar el trabajo que es lo que nos mueve y motiva para sacar adelante 
a Michoacán», comentó Bedolla en entrevista. 
 
Hasta 20 zonas en Michoacán serán decretadas como de Restauración Ambiental 
El gobernador del estado, Alfredo Ramírez Bedolla anunció que en próximos días entre 15 
y 20 puntos boscosos del estado serán declaradas Zonas de Restauración Ambiental, 
mismas que fueron afectadas por incendios forestales. En el marco del Día del Árbol, este 
jueves el gobierno del Estado de Michoacán declaró 774.4 hectáreas como Zona de 
Restauración Ambiental del Cerro el Cobrero en el municipio de Ziracuaretiro. Ramirez 
Bedolla explicó en su intervención que el 90 porciento de los incendios que se han 
registrado son causados por el hombre, principalmente para cambiar el uso del suelo por 
agrícola para huertos ilegales de aguacate, situación por la que se encuentran firmando las 
zonas de restauración. 
 
Mayoría de incendios forestales ocurridos en Michoacán son provocados: Bedolla 
El 90 por ciento de los incendios forestales  ocurridos en Michoacán son provocados por el 
humano para el cambio de uso de suelo e iniciar actividades de agricultura, y ganadería, 
aseguró Alfredo Ramírez Bedolla, gobernador de Michoacán. En el marco del Día del Árbol 
e inicio de campaña de reforestación estatal, el mandatario michoacano indicó que delitos 
como incendios forestales no quedarán impunes en la entidad. "En Michoacán gobiernos 
anteriores se mostraron permisivos ante situaciones como la tala ilegal que generó la 
proliferación de cultivos como el aguacate entre otros, sin embargo ese silencio de las 
administraciones los convierte en  cómplices", apuntó Ramírez Bedolla desde el Cerro del 
Cobrero ubicado en el Ejido de Patuán, municipio de Ziracuaretiro. 
 
En 9 meses 80 denuncias por cambio de uso de suelo 
Son 80 las denuncias penales interpuestas por la Comisión Forestal del Estado ante la 
Fiscalía General de Michoacán, por cambio de uso de suelo, informó Rosendo Antonio Caro 
Gómez director general de COFOM. El funcionario estatal detalló que de la pasada 
administración no existe testigo de ninguna denuncia por el mismo delito, "nunca exhibieron 
pruebas de que hubieran presentado las denuncias", comentó. 
 
Confirma gobernador visita de AMLO a Michoacán 
El gobernador del estado Alfredo de Ramírez Bedolla confirmó la visita para este viernes 
del presidente de la república Andrés Manuel López Obrador a Michoacán. Anticipó que el 
presidente visitará la planta de FERTINAL a fin de supervisar su operación para abastecer 
de fertilizantes a la región. En entrevista y cuestionado sobre la visita de la jefa de gobierno 
de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum el miércoles a Zitácuaro y sobre si se trató de 
algún respaldo político el mandatario michoacano, aseguró que se trabaja en unidad rumbo 
al 2024 con todos los compañeros de su partido Morena aunque aclaró que lo primero es 
el trabajo en la diversas acciones de gobierno. 
 

 
MORELIA 

 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/132395-confirma-gobernador-visita-de-amlo-a-michoacan.html
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Estado, Ayuntamiento y OOAPAS discutirán proyecto de presas al sur de Morelia 
En fase inicial se encuentran los acercamientos entre el Estado y el Ayuntamiento para 
exponer el proyecto de creación de 2 presas en la zona sur de Morelia. El director del 
Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento (OOAPAS), Oswaldo 
Rodríguez Gutiérrez, mencionó que el Gobierno del Estado ha convocado al Ayuntamiento 
de Morelia y al organismo para darles a conocer el concepto de lo que se prevé serán 2 
nuevos embalses captadores de agua en la zona sur. 
 
Marcaje personal a la obra de Siervo de la Nación 
Alfonso Martínez Alcázar, aplica marcaje personal a la obra Siervo de la Nación. El proyecto 
registra ya un avance del 50 por ciento y deberá concluirse en el tiempo marcado o la 
empresa “no volverá a tener un contrato en Morelia”. Martínez Alcázar advirtió de nuevo a 
los contratistas de Morelia que la ciudad que gobierna merece obras de calidad y que sean 
terminadas en tiempo y forma, los que no lo entiendan irán a parar a la lista negra de las 
empresas que ya no tendrán nuevas obras. “La vara quedó muy alta” luego de que el 
gobierno municipal resolviera el problema del socavón y construyera en un puente en 
menos de una semana; a partir de ahí, citó el jefe de la comuna, las cosas cambiaron y las 
empresas deben cumplir, “no queremos obras como los distribuidores viales o como la 
reconstrucción de la avenida Lázaro Cárdenas que tardó mucho tiempo, representó un gran 
daño a la economía de los comerciantes y causó graves molestias”. 
 
Analizan poner parquímetros en Morelia, adelanta el alcalde Alfonso Martínez 
Se debe valorar y analizar el poner parquímetros en nuestra capital, sé que siempre hay 
resistencia, pero no existe ciudad moderna que no los tenga” compartió en entrevista el 
presidente municipal, Alfonso Martínez Alcázar, quien agregó que esto abona a la 
reactivación económica. Lo anterior, luego de asistir al Foro hacia una Ley de Movilidad y 
Seguridad Vial Estatal, donde expresó la importancia de transitar a una cultura vial en la 
que se priorice el peatón, las personas con discapacidad, después el ciclista, 
consecutivamente el transporte público eficiente y por último el uso del automóvil. 
 
Sueño con cerrar el centro histórico y hacerlo peatonal: Alfonso Martínez 
Después que logró peatonalizar dos de las calles del centro histórico de la capital 
michoacana, el Presidente Municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar señaló que uno 
de sus sueños, es lograr que toda el área mencionada pueda ser personalizado. El edil 
moreliano expresó que aunque es un sueño personal, el mismo debería estar sujeto 
principalmente a las necesidades de los morelianos y otros sectores de la capital 
michoacana, tales como el transporte y los empresarios que se encuentran en el mismo, 
esto debido a que serían afectados directamente por dicha determinación. 
 
Morelianos Discriminan A Haitianos, Los Rechazan En Sus Colonias: Ayto 
Para el Ayuntamiento ha sido muy complicado apoyar con refugios a extranjeros 
procedentes de Haití que piden dinero en las calles de la capital michoacana porque los 
morelianos no los quieren en sus colonias, los discriminan, así lo señaló el secretario 
de Bien Común y Política Social, Adolfo Torres Ramírez. «Estábamos en pláticas con 
la Secretaría del Migrante del estado para poder nosotros apoyar con una casa o con un 
espacio, es bien difícil porque las colonias no los quieren recibir (…) sí es un tema 
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discriminatorio por parte de la ciudadanía, de la sociedad porque es un tema también 
complejo», expresó. 
 
Alfonso Quiere Un Teleférico En Morelia Y Ya Estudia Proyectos 
Es necesario analizar la posibilidad de tener otro tipo de transporte masivo en la ciudad, 
para que los ciudadanos se muevan de manera más eficiente, indicó el presidente municipal 
de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar. “En la movilidad que tenemos en Morelia, debería de 
ser más eficiente y más rápida por el número de habitantes que actualmente tenemos”, 
puntualizó durante la entrevista realizada esta mañana. El edil de la capital de Michoacán, 
indicó que existe la posibilidad de tener un teleférico, pero primero se tendría que hacer un 
estudio muy profundo de la movilidad en el municipio. 
 

 
NOTAS DE SALUD 

 
 
Autorizará IMSS construcción de edificio en Morelia para su reubicación 
El próximo 22 de julio estará sesionando el Consejo del IMSS para avalar la 
descentralización y poder iniciar la construcción de las oficinas del IMSS Nacional en 
Morelia, señaló Gladys Butanda Macías, secretaria de Desarrollo Urbano y Movilidad. En 
entrevista, señaló que el gobierno del estado ya realizó todo lo que le competía por lo que 
ahora todo está en cancha del IMSS, quien se rige por un consejo, donde cualquier decisión 
debe ser avalada por todos los integrantes. Por lo que explicó que el consejo del IMSS, 
sesionará el 22 de julio en Morelia y ahí se estarán abordando varios temas como son la 
desincorporación del predio donde estaría ubicado y la descentralización de oficinas, para 
dar paso a la construcción de las oficinas, lo que indicó, es un proceso interno del IMSS. 
 
Covid 19 no da tregua; se reportaron 1,190 nuevos contagios en Michoacán 
El Covid 19 no da tregua en el estado, y este jueves se registró un nuevo aumento 
alarmante en los contagios, al registrarse mil 190 nuevos casos de este virus. Como ha sido 
la constante, Morelia tiene el mayor número de contagios de la enfermedad este jueves, 
con 560, seguido de Lázaro Cárdenas con 85; Uruapan con 47; Zamora con 43; La Piedad 
con 39; Pátzcuaro con 38. Sahuayo tuvo 24; Apatzingán 22; Zitácuaro 17, lo mismo que 
Venustiano Carranza; Hidalgo y Zacapu tuvieron 16 contagios cada uno; Aquila y Huetamo 
tuvieron 15; Coalcomán 14; Ario y Áporo 12; Maravatío 11 y Tarímbaro 10. De ahí, la lista 
la continúan otros 61 municipios que tuvieron entre uno y nueve contagios de este virus. 
 
 

EDUCACIÓN 
 
 
SEP busca extender horario de escuelas públicas entre seis y ocho horas 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) informó que a través de La Guía del Horario 
Extendido de La Escuela es Nuestra (LEEN) se planteó extender las jornadas escolares de 
entre seis y ocho horas al día, en los colegios de preescolar, primaria y secundaria que 
pertenecen al programa. En un comunicado, la dependencia federal explicó que con la 
ampliación del horario se busca mejorar los aprendizajes en siete líneas, que son: lectura y 
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escritura; uso de la lengua indígena; retos y juegos con números; arte; cultura de paz; 
tecnologías de la información y vida saludable. 
 
Piden madres a Ramírez Bedolla no cerrar CENDIS de preescolar 
Padres de pequeños alumnos de preescolar de los Centros de Atención al Desarrollo Infantil 
(Cendi) solicitaron esta tarde al gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y la secretaria de 
Educación, Yarabi Ávila, titular de SEE solucionar el conflicto surgido en éstos, pero sobre 
todo reconsideren el cierre de los mismos y que sigan operando , como está planeado. En 
rueda de prensa advirtieron que de ser cerrarse, cientos de familias de escasos recursos 
podrían verse afectadas, además de los cientos de niños que asusten a los Cendis, 
coincidieron representantes de los padres de familia de Uruapan, Zamora, Huetamo, Lázaro 
Cárdenas, Morelia y Puruándiro. 
 

 
SEGURIDAD 

 
 
En rechazo a la presencia policial, habitantes de San Juan Nuevo realizan bloqueo 
Se debe aumentar el costo político de quienes tienen una agenda contraria a los derechos 
humanos de las mujeres, consideraron integrantes de Marea Verde a propósito de la 
agenda antiderechos que ha venido posicionándose en el Congreso del Estado. En rueda 
de prensa las activistas, manifestaron su preocupación sobre lo que ocurre en el Congreso 
del Estado, en donde iniciativas contrarias a los derechos sexuales y reproductivos de las 
mujeres se han diversificado buscando modificar distintos ordenamientos legales. En 
materia de aborto, apuntaron que los avances legislativos en Michoacán han sido muy 
pocos, sin embargo, consideran que desde el ámbito social sí se han dado. 
 
Indefinido número de detenidos tras operativo en Nuevo Parangaricutiro: Circulan 
videos en redes sociales 
Un número indefinido de detenidos dejó el operativo policiaco y militar implementado el 
jueves en el municipio de Nuevo Parangaricutiro, para retomar el control de la seguridad 
que habían asumido civiles armados. El miércoles comenzó el arribo al municipio, de 
soldados del Ejército y Guardia Nacional, así como policías estatales, para instalar una 
Base de Operaciones Mixtas. El jueves fueron desplegados 2 mil efectivos para recuperar 
la seguridad de la zona, acción que generó bloqueos en los accesos a la cabecera municipal 
y comunidades del municipio. 
 
Delincuentes intentan quemar gasolinera, negocio de telas y camioneta en Uruapan 
Delincuentes motorizados en espacio de una hora intentaron quemar una estación de 
gasolina, un negocio de venta de telas y una camioneta en la ciudad de Uruapan, sin que 
registraran personas lesionadas, ni tampoco detenidas. Primeramente, los maleantes, 
interceptaron una camioneta de la empresa Barcel, sobre la avenida Juárez y le arrojaron 
una bomba molotov. El siniestro fue controlado con un extintor y el afectado se retiró del 
sitio. Posteriormente, sujetos desconocidos intentaron quemar la gasolinera localizada en 
la esquina de la Avenida Juárez y calle 5 de Mayo de la colonia La Magdalena, donde los 
propios trabajadores apagaron las llamas, evitando que el siniestro causara daños mayores. 
 
#Michoacán En El Top De Estados En Donde Se Concentran Homicidios 
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Esta mañana el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, habló sobre la 
situación de homicidios que atraviesa el municipio, esto mencionando que aunque ha 
bajado un 5%, este crimen tiene un 47% de incidencia y se concentra en solo 4 
estados, destacando entre estos, Michoacán. De acuerdo con la información brindada, en 
donde se registra el mayor aumento de este crimen están: Guanajuato, Michoacán, Baja 
California. Zacatecas. De los anteriormente enlistados, se informó que tan solo el 28% de 
la incidencia se encuentra dividido en los estados de Guanajuato y Michoacán. 
 
 
 


